



はなみずき

横浜市立鶴ヶ峯中学校
学校だより No. 236
令和5年3月2日

<http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/jhs/tsurugamine/>

学校教育目標

生徒一人ひとりが生き生きと自分らしい生き方を切り拓いていくための学びの場として、本校は次のことを重点とした教育活動を進めます。

自ら学び伸びる (知)
共に生きる (徳・公・開)
健やかな体をつくる (体)

かけがえのない宝

校長 木村 達洋

3月に入り、長い冬も終わりに近づき春の訪れが感じられる頃となりました。

さて、今月8日にはいよいよ卒業式を迎えます。卒業生の皆さん、おめでとうございます。3年間の中学校生活、9年間の義務教育を修了し、立派に成長した188名の生徒たちが、鶴ヶ峯中学校から新しい世界へ羽ばたいていきます。それぞれの進路先で、活躍されることを大いに期待しています。

1、2年生は、学年のまとめと進級の準備をする時期となりました。この1年間を振り返り、次年度へ向けて目指す目標を持って進級し、鶴中をより良き方向へ牽引してください。

今年度を振り返ると、コロナ感染症の対応が続き制限はあったものの、予定していた行事を何とか工夫しながら実施することができました。「あたりまえ」を少しずつ取り戻すことができ、本当にうれしい限りです。日常の「あたりまえ」の大切さを身に染みて感じる近年であったと思います。

どんなに技術の進歩があろうとも、直接顔を見ながらのコミュニケーションが重要であり、子どもたちの成長には不可欠なものであると気づかされました。

本校の教育目標の三つの柱の一つに「共に生きる」があります。その目標の設定趣旨は「豊かな人間関係を築くため、互いに認め合い支え合うとともに、地域社会や広い世界と関わりながら、平和や人権を大切に生きていく力を育てます」となっています。

卒業生の皆さんにおいては、鶴中で培った「共に生きる」の考えを心にとめながら、次のステージでさらなる成長をして欲しいと思います。

今年度は、体育祭の春開催へ変更、小中合同学校運営協議会の開始、食育推進校の取組、授業参観週間の実施、授業配信の開始、欠席連絡のメール配信システムの活用、鶴中池の地域ボランティア開始、企業運営型の学習相談の試行など、より良い学校運営になるよう、改革にも取り組んで参りました。

保護者や地域の皆様におかれましては、この一年、あらゆる面で鶴中へのご理解ご協力を賜り、誠にありがとうございました。まだ一か月ほどありますが、この場を借りてお礼申し上げます。

来年度も「かけがえのない宝」である鶴中生の頑張りをしっかりと支援できるように、皆さんと協力して取り組んで参ります。今後も、どうぞよろしくお願いいたします。



部活動支援会より 活動報告及び会計報告

去る2月4日（土）、第2回部活動支援会を開き、令和4年度の部活動等の様子や成果、支援会の事後報告、会計報告を行いました。感染症による制限が徐々に緩和される中、持続可能な感染症対策を講じ、その中でできる活動を生徒とともに考え、取り組むことができました。試合やコンクールなどに臨み、ワンチームの想いで力の限りを尽くしました。結果として、上位大会に駒を進めたり、想いを後輩たちに託すなど、精一杯の取組ができたと思います。ひとえに皆さまの支えのおかげと感謝いたしております。



保護者や地域の皆様からお預かりした部活動支援会への募金や寄付金につきましては、次の会計報告の通り、生徒の部活動のために適切に活用させていただきましたことをご報告いたします。ご理解、ご協力を賜り、誠にありがとうございました。

<令和4年度 部活動支援会 会計報告>

収入の部			
項目	金額	説明	
内訳	繰り越し	367,127	令和3年度より繰り越し
	募金・寄付	174,500	地域よりの寄付50,000円、募金124,500円
	助成金	200,000	P T A（部活動支援協力費）より
		100,000	同窓会より
	その他	5	預金利息
	合計	841,632	

支出の部			
項目	金額	説明	
内訳	事業費1	238,963	活動支援（備品購入・大会出場援助等）、団体登録料
	事業費2	51,513	感染症対策（遠征用非接触体温計、除菌スプレー等）
	合計	290,476	

<令和4年度 事業報告>

3月 8日	女子バレーボール部補助（令和3年度 事業報告追加）
5月 27日	日本体操協会登録
5月 29日	男子バレーボール部補助
6月 4日	第1回 役員会
6月 18日	男女バスケットボール部補助
6月 24日	柔道部補助
7月 11日～15日	募金活動
8月 4日	女子バスケットボール部関東大会出場補助
8月 26日	女子バレーボール部補助
9月 1日	女子バスケットボール部関東大会出場宿泊費補助コロナ特例
9月 16日	感染症対策事業1（スプレーボトル、シューズオンスリッパ）
9月 16日	感染症対策事業2（携帯用非接触体温計）
9月 22日	茶道部補助
11月 17日	剣道部補助
1月 16日	サッカー部、ソフトボール部補助
2月 4日	第2回役員会・会計監査
3月	「はなみずき」にて保護者への令和4年度事業報告

差し引き残高 551,156円 次年度に繰越をいたします。

※出納簿及び領収書、会計報告書については、支援会の会計監査（教職員1名及び保護者代表1名）を受け、正確に処理をしていることをご報告いたします。

横浜市学力・学習状況調査の結果からの令和4年度の実態把握

令和4年4月26日に実施された「横浜市学力・学習状況調査」の結果より、実施教科の考察をまとめましたのでお知らせいたします。

【国語科】
＜学力について＞
3年生は、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情
中3年生は、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情
全体的に、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情
に、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情

＜学習について＞
3年生は、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情
全体的に、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情
に、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情

【社会科】
＜学力について＞
3年生は、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情
全体的に、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情
に、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情

＜学習について＞
3年生は、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情
全体的に、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情
に、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情

【数学科】
＜学力について＞
3年生は、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情
全体的に、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情
に、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情

＜学習について＞
3年生は、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情
全体的に、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情
に、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情

【理科】
＜学力について＞
3年生は、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情
全体的に、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情
に、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情

＜学習について＞
3年生は、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情
全体的に、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情
に、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情

【外国語科】
＜学力について＞
3年生は、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情
全体的に、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情
に、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情

＜学習について＞
3年生は、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情
全体的に、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情
に、3年生の「文」を「文」の項目に置いて数値の高さが目立つ。2年生は、お情

生命と性の健康教育の実施

2月20日（月）の4時間目に、卒業を控えた3年生を対象に、「生命と性の健康教育」を行いました。講師には、昭和大教授 上田邦枝さんにご来校いただき、生命の神秘性や尊さについて、性の正しい理解や健康的な視点で、とても分かりやすくお話をいただきました。



正門前の二羽の鶴

「友よ 鶴のように美しく 強い友情に結ばれながら 雄々しく育っていこう」
— 昭和40年 3月8日 贈 第7回卒業生一同

正門を過ぎると、二羽の丹頂鶴の像が来校者を迎えてくれます。第7期卒業生の皆さんが卒業制作として残していかれたものです。今にも飛び立たんとする鶴たちは、長い風雪に耐えてきましたが、近年激しさを増す熱帯低気圧の強風に耐えきれず、ついに転倒してしまいました。



一羽は尾の部分折れてしまったため、学校用務員さんの手を借りて補修しました。ペンキも剥げ落ちていましたが、美術部2年生の手によって再び美しさを取り戻しました。



3月8日、第74期の鶴たちが巣立ちます。いつまでも友情を胸に、力強く羽ばたいてほしいと願います。

<主な行事予定>

* 変更する場合がありますのでご承知おきください。

- 3月 2日（木） 3年生を送る会（5、6校時）
- 3日（金） 卒業式予行（5、6校時）
- 8日（水） 第74回 卒業式
- 13、14、16日（月、火、木） 企業運営型学習相談会（1、2年）
- 23日（木） 大掃除
- 24日（金） 修了式
- 27日（月） 年度末・春季休業開始（～4月6日まで）

【令和5年度】

- 4月 7日（金） 着任式、始業式、入学式
- 10日（月） 離任式
- 11日（火） 学級写真撮影、新入生を迎える会
- 12日（水） 避難訓練
- 13日（木） 部活動保護者説明会
- 14日（金） 部活動仮入部開始
- 17日（月） スマホ・携帯安全教室
- 18日（火） 3年全国学力学習状況調査
- 19日（水） 1年足柄校外学習
- 21日（金） 身体計測・体力テスト、部活動本入部開始
- 24日（月） PTA委員総会
- 27日（木） 市学力学習状況調査
- 28日（金） 授業参観日、学級懇談会、副教材販売

お知らせ

○第75回 入学式 のお知らせ

令和5年4月7日（金） 13：25より開式 本校体育館にて

* 感染予防のため、保護者の参観についての制限や時間短縮等をする場合があります。変更がある場合は、学校のホームページ等にてお知らせいたします。